

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 5 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 8 m. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.
Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por linea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 8'40 m., 2'25 y 4 t. mixto.
Id. de Manacor para Palma, 3'55 mixto, 7'55, mañana y 5'45 t.
Id. de Manacor para La Puebla, 3'55, 7'55 m. y 5'45 t.
Id. de La Puebla para Palma, 4'35 mixto, 8'20, mañana y 5'40 t.
Id. de La Puebla para Manacor, 4'35, 8'20 m. 2'45 y 5'40 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—San Juan y san Pablo naturales de Roma, donde se distinguieron por su nobleza y muchas obras de cristiana caridad: el primero desempeñó el cargo de mayordomo de Constantina hija del emperador Constantino, y el segundo el de secretario de dicha princesa. Las virtudes de estos dos Santos fiscalizaban la conducta del apóstata Juliano, que trató de uncirles al carro de la impiedad, obligándoles á que ofrecieran incienso á Jupiter; pero firmes los dos soldados de Cristo en la fe, murieron varonilmente, subiendo sus almas gloriosas al empero el año 326.

CULTOS.—Mañana domingo.—En San Nicolas concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las diez nona y misa mayor con música y sermón por D. Carlos Jofre. Por la tarde los actos de coro, Trisagio y la reserva precedida de procesion y *Te-Deum*.

En la Merced se celebrará la festividad del *Corpus*; á las siete y media comunión general, á las diez exposicion de S. D. M., enseguida misa mayor con sermón por el P. Carlos Barris. Por la tarde Vísperas y completas, á las siete oracion, Trisagio, estacion y la reserva, precedida de procesion.

En la Mision á las diez de la mañana, se verificará la bendicion de una figura de la Virgen Milagrosa, enseguida se cantará á toda orquesta la misa mayor y sermón por D. Pedro Planas. Por la tarde á las siete y media, y sermón que pronunciará don Miguel Maura, coronita de las doce estrellas, estacion, *Te-Deum* y reserva.

En Montesion habrá fiesta en honra de San Luis; á las siete y media comunión general, á las nueve y media nona y la misa mayor con música y sermón por D. Rafael Tous. Por la tarde á las siete exposicion del Santísimo, Trisagio, *Te-Deum* y la reserva.

En Santa Cruz fiesta en honra del Santo Cristo; á las siete misa mayor con sermón por D. Bartolomé Tolrá.

En San Juan habrá fiesta del Sto. Cristo á las diez misa mayor con sermón por D. Antonio Deyá.

En el Socorro á las siete comunión general; por la tarde el ejercicio del cuarto Domingo.

En Santa Eulalia á las cinco de la tarde se dará principio á la seisena de San Luiz Gonzaga, conti-

nuando los domingos inmediatos á la misma hora.
CORTE DE MARÍA.—En San Jaime á la Virgen de la Paz.

Lúnes.—En San Jerónimo empezarán Cuarenta Horas dedicadas á los Corazones de Jesus y María; siendo la exposicion á las diez de la mañana, y en seguida la misa mayor por la Comunidad. A las siete y media de la tarde se hará el ejercicio del Sagrado Corazon de Jesus y despues la reserva.

En la Catedral durante la misa mayor y los actos de coro estará expuesto el Santísimo Sacramento en honra del Corazon de Jesus.

CORREO DE HOY.

Madrid 22 de junio.

La suscripcion abierta para socorrer á las familias de los niños heridos por un petardo, asciende ya á algunos miles de reales. SS. MM. han remitido por el marques de Santa Cruz dos mil reales para cada una de las familias.

La indignacion pública se ha calmado un tanto, efecto de haber trascurrido día y medio sin que la explosion de ningun petardo haya infundido alarma. Merece aplauso el celo del gobernador y la actividad desplegada por el cuerpo de orden público.

No ha sido bien recibida la noticia de haber sido puestos en libertad dos de los supuestos culpables por haber prestado la fianza carcelaria que la ley prescribe, pues si los hechos que se les imputan resultaran ciertos y se les condenara á los años de presidio que se presume, en vista de la circular del fiscal del Supremo, dificilmente acudirian al llamamiento, siendo lo más probable que fueran á un país extranjero.

Telegramas de anoche participaron haber llegado á Almería gran número de los que emigraron á Oran y esta tarde telegrafía el gobernador de aquella provincia que ha fondeado en aquella bahía el vapor *Victoria* con 415 individuos procedentes de Argelia. He presenciado tristes espectáculos, dice el gobernador, y les estoy prestando los recursos necesarios.

El gobierno ha autorizado al gobernador para que tome de la caja provincial 2000 pesetas con cargo al capítulo de fondos para calamidades públicas.

Anoche hubo una acalorada cuestion entre el

director de un periódico fusionista órgano del general Casola, y el director general de comunicaciones.

Parece ser que el primero pretendía que se variara parte del personal dependiente de dicho departamento ministerial en el distrito de Cieza por donde se presenta candidato el Sr. Cánovas del Castillo, á lo que se negó rotundamente D. Cándido Martínez, pretestando que tenia instrucciones del gobierno para que no se hiciera nada por contrariar la candidatura del jefe del partido liberal-conservador; observacion que disgustó tanto á la persona aludida que la puso fuera de sí y hubo necesidad de que mediaran otras personas para que la cosa no tomara unas proporciones deplorables.

Los ministros están reunidos en consejo desde las cuatro y media de la tarde. Se sabe que quedará acordado y preparado para que lo firme mañana el Rey el decreto de disolucion y la circular recomendando á los gobernadores protejan y amparen el derecho electoral castigando con mano fuerte á los que intenten viciar el libre ejercicio del sufragio. Es parecida á la que redactó Silvela (D. Francisco), y será indudablemente menos respetada que aquella.

Estos documentos debieran suprimirse, porque su efecto moral es nulo y el material negativo.

Los gobernadores son delegados del gobierno y han de secundar su política apoyando á sus amigos.

Asegurábase esta tarde que el Sr. D. Cándido Nocedal ha retirado su candidatura por Durango, por donde luchará D. Cruz Ochoa.

Dejáse tambien que por Madrid lucharán tan sólo como candidatos conservadores los señores Cánovas y Romero Robledo.

Una catástrofe ha ocurrido en un puente volante de la frontera francesa por parte de Navarra. Al pasar unos carros cargados de vino se undió el puente, y murió de resultas un hombre y quedó otro herido. Perecieron tambien cinco mulos y quedaron destrozados los carros y las barricas.

Un Consejo de ministros que tendrá lugar mañana presidido por S. M. el Rey será de alguna duracion por los muchos asuntos que se han de tratar y especialmente por discutirse ante S. M. lo sucedido en Argelia y la reclamacion hecha al Gobierno frances.

Hay bastante atonía política.

El entierro de la digna esposa del Sr. Balaguer ha sido suntuoso y se ha visto muy concurrido.—Z.

AGRICULTURA.

III.

PROCEDIMIENTOS PARA LA SIEMBRA.

Todos están acordes en que haciéndola en otoño no enferman, se regeneran, y es muy seguro obtener buena cosecha y superior calidad; pero se necesitan tierras saneadas, con sub-suelo permeable, plantando los tubérculos maduros y á 25 centímetros (5/4 de palmo) de profundidad, y con abono muy fermentado; porque fuera de éstos casos es preferible plantar en Febrero, segun resulta de los experimentos siguientes:

	Buenos resultados	Malos resultados	Tanto por 100 correspondiente
De 67 en Otoño han dado	56	41	84
De 142 » Febrero » »	131	41	92
De 224 » Marzo » »	136	88	60
De 252 » Abril » »	105	147	41
De 199 » Mayo » »	44	155	22

lo cual prueba que desde Febrero, cuanto más se retarda, peor es el resultado.

Plantando de un modo igual patatas de una misma clase y peso en meses distintos resultó que la siembra de

	Kilogramos de patatas	Gramos de fécula en cada 2 kilogramos
15 Enero produjo	147	313
15 Febrero » »	135	305
15 Marzo » »	138	290
15 Abril » »	115	267
15 Mayo » »	87	219

En su vista se aconsejó plantar en Noviembre y recojer en Abril para variedades tempranas, plantar en Febrero y recojer en Julio para clases comunes y plantar en Mayo recogiendo en Octubre para variedades tardias; pero nosotros consideramos siempre preferibles bajo todos conceptos plantar en Febrero.

Tambien se está acorde en que la cosecha es proporcionada al tamaño de los tubérculos empleados, dando las pequeñas escasos productos; pero como las de mayor tamaño se pagan más para el consumo, conviene reservar las de mediano grosor para la siembra, destinando las pequeñas para los animales.

Sólo en el caso de tenerlas todas de gran tamaño conviene dividir las, pero sólo en dos partes y en sentido de su longitud y dejando un sólo ojo, exponiéndolas durante ocho días, antes de la siembra, al aire para cicatrizar la herida, ó lo que es aún mejor, espolvoreándolas con yeso cocido en polvo fino; porque en sus ensayos resultó que dividida una porcion de tierra en tres lotes de 63 metros cuadrados cada uno, y sembrando 15 surcos con pedazos de un solo ojo, produjeron 90 kilogramos, sembrando 18 surcos tubérculos enteros con un solo ojo produjeron 84 kilogramos y colocándolos enteros con todos sus ojos en 15 surcos produjeron 60 kilogramos. En otro ensayo se plantaron patatas enteras, unas con un solo ojo, las otras conservando cuantos tenían y en igualdad de circunstancias produjeron las primeras 21 kilos y las segundas

sólo 15 kilos y más desmedradas y no tan regulares en forma ni de tan buen aspecto.

Las patatas carecen de sexo; pero como nuestros labradores tienen observado que unas tenían los gérmenes vigorosos y otras largos y delgados, produciendo estas cosechas mezquinísimas comparadas con las de gérmenes carnosos, conviene en efecto desechar los de gérmenes filiformes ó delgados, separándolos antes de sembrar.

IV.

CONSERVACION DE LAS PATATAS.

Luego de arrancadas deben dejarse al aire y al sol á lo ménos un mes, excepto en casos de heladas, removiéndolas de vez en cuando; así enverdecen, aumenta su vitalidad y endurece su piel impidiendo que se fijen en ella los esporulos de la criptógama que provocan la enfermedad. Despues se colocan en sitio fresco y seco por capas alternadas con paja y espolvoreándolas con yeso cocido hasta alcanzar la altura que se desea y que procura mantenerse sin que se desmorone el monton, guardándose para la siembra. Las que se destinen al consumo es preferible que se conserven ó almacenen despues de impregnarlas de una lechada de cal y sal comun, operacion sencillísima si se dispone de una cubeta espaciosa en que se disuelve la cal en agua salada; colocando las patatas en un cesto ó cuévano, su-

Marsella 21 de Junio.

Muy tristes son los sucesos ocurridos estos últimos días en Marsella. De cuatro días á esta parte nos asalta de continuo el temor de oír los gritos de los perturbadores del orden y de tener que presenciar riñas sangrientas. La autoridad ha comprendido al fin que es preciso poner término á este estado de cosas que puede producir represalias en mengua de una de las principales ciudades de Francia, y causar graves perjuicios á su industria y á su comercio. Hoy respiramos ya un poco y nos sentimos aliviado el corazón hasta aquí poseído sin cesar de sobresaltos.

Nuestro prefecto, de acuerdo con la autoridad militar, ha puesto un verdadero ejército en campaña. Ha hecho venir dos compañías del regimiento n.º 112 de línea de Aix, dos escuadrones del regimiento n.º 26 de dragones de Tarascon y las tropas del campamento del Pas des Lanciers. Un batallón del regimiento n.º 3 de línea ha formado pabellones en el muelle de la Fraternidad, y varias patrullas de caballería circulan por la canebiere. Otro batallón del mismo regimiento se ha puesto en marcha con la bayoneta calada desde el paseo de San Luis á la puerta de asx, despejando el paseo de Belsunce, punto de reunion habitual de los obreros donde se han presenciado sangrientas escenas estos últimos días. Por otra parte se ha rechazado á la multitud hasta el extremo de los paseos de Meillan. Toda la noche patrullas de artillería y de infantería han recorrido las principales calles de la ciudad, y agentes de policía mandados por el comisario central y por los comisarios subalternos suyos han practicado una ronda continua. Algunos jueces han estado de guardia en el Tribunal y en varios otros locales para proceder al interrogatorio de los presos y á la instruccion de las demas primeras diligencias. El alcalde, los tenientes de alcalde y los concejales han permanecido reunidos toda la noche en las Casas Consistoriales.

El alcalde ha publicado un bando mandando cerrar á las nueve de la noche todos los cafés, tabernas y establecimientos en que se espenden licores, previniendo que se dispersarán los grupos por la fuerza armada despues de tres intimaciones, y que se han dictado severas disposiciones para poner á buen recaudo á todos los que se entreguen á escitaciones criminales. Estas precauciones, las exhortaciones de la autoridad, el lenguaje de la prensa que ha reprobado unánimemente los actos de bandolerismo cometidos y las palabras de las personas sensatas, todo ha contribuido á calmar los ánimos exaltados y á restablecer la tranquilidad en las calles, y digo en las calles porque todavía reina mucha efervescencia, siendo de temer que aún se sometan durante algunos días actos de venganza aislados.

La policía ha mandado arrancar unos pasquines que se han fijado en los paseos públicos y en las paredes del edificio de la Bolsa, en que se lee: «Desde hoy el comité marsellés que se ha formado previene á los fabricantes y á los demás patronos que ocupan á italianos, que las fábricas y demás establecimientos que poseen serán incendiados.» En vista de esto, la autoridad custodia especialmente la fábrica de curtidos de M. Jullien, en donde trabajan en la actualidad gran número de obreros italianos, á consecuencia de la huelga de los trabajadores franceses que se dedican á esta industria.

mergiéndolas varias veces en la lechada para que todas se impregnen bien, luego se escurren, se extienden y se las deja secar sin darles el sol y se almacenan en sitio fresco y seco, porque en sitios húmedos se malograrían á pesar de dichas precauciones, á ménos de cubrirlas con polvo de carbon.

V.

VARIETADES PRINCIPALES.

Entre las muchísimas que se cuentan consideraremos sólo algunas. Tocante á su forma: las esféricas, las largas aplanadas y las largas cilíndricas. Por el tinte de su piel: las amarillentas, las rosadas, las moradas y las negruzcas ó manchadas. Por su tamaño: las enormes pesando hasta 1 kilo (2 1/2 libras), las gruesas pesando hasta 500 gramos (15 onzas), las medianas hasta 100 gramos y las pequeñas que en ciertas variedades no alcanzan á 20 gramos. Por su gusto ó calidad: las feculentas y las acuosas. Por su agrupamiento: unas se forman inmediatas al tallo subterráneo y otras muy separadas del mismo. Y por la época de su madurez las tempranas, las comunes y las tardías. Cada variedad tiene sus nombres pero todos diferentes según las comarcas y á veces en una misma localidad.

En Francia, las más notables son las variedades siguientes:

Habiéndose propagado por Marsella entre las clases populares el rumor de que han sido asesinados los cónsules franceses en Milan y Génova, y de que igual suerte ha cabido á gran número de franceses en otras ciudades de Italia, se ha juzgado oportuno mandar custodiar militarmente la casa del cónsul italiano señor Spagnolini, amigo de Francia desde antiguo según se dice y que se halla animado de excelentes intenciones.

La federacion de las Juntas sindicales debe reunirse esta noche para reprobear la persecucion y los atentados de que han sido víctimas estos días en las calles varios italianos y franceses. Buena es esta actitud, pero tardía.—P.

MADRID 20 DE JUNIO.

Parece según los informes de un colega de la noche, que el petardo que estalló en la calle de San Oprobio fué colocado en el solar del palacio de Villaseca, quemado hace algunos años y situado frente al Saladero.

El petardo escondido entre unos maderos, sin duda jugando fué encontrado por los tres niños de que ayer hablamos, y llevado por ellos á la calle de San Oprobio y casa número 6 en cuyo portal estalló.

— Dice anoche un colega:

«Ayer quedaron constituidos en la caja general de depósitos, dos de 2.000 duros cada uno y otro de 3.000 por via de fianza, para la escarcelación de tres dueños de casas de juego que se hallan presos hace algunos días.»

— Bayona 22.—El cónsul al ministro de Estado:

«Se ha hundido el puente colgante de Cambo en el momento de pasar un carro con cinco mulas cargado de vino y dos españoles que lo conducían, los cuales, así como el carro, han sido arrastrados por el hundimiento. Uno de los españoles llamado José Genariz, ha muerto en el acto y el otro ha resultado levemente herido. He teleografiado al gobernador de Navarra de donde procedían.»

— Castellon 22.—Ayer, por cuestiones electorales los republicanos progresistas democráticos atropellaron y amenazaron de muerte al secretario de la diputacion provincial.

— Dice un periódico:

«Varios empleados de la direccion general de la Deuda han sido multados con la privacion de varios días de sueldo por no asistir puntualmente á la oficina.»

— Dice el Times hablando de los desórdenes de Marsella que sería deplorable y hasta desastroso que la anexion de un pequeño país musulman fuera causa del rompimiento de Francia é Italia, y que los gobiernos de ambas naciones deben hacer esfuerzos para que termine pronto ese deplorable incidente de Marsella. Inglaterra entera, añade el Times, desea que se conserven la paz y las buenas relaciones entre Francia é Italia así como entre Francia é Inglaterra. Esta no tiene intencion alguna de intervenir directamente en la cuestio tunecina, pues no se lo reclamaban sus intereses. El deber del gobierno ingles es amparar los intereses británicos reales en el Mediterraneo y especialmente en Egipto y mientras no estén amenazados esos intereses, lo cual no es de temer por ningun concepto. Inglaterra podrá ver lo que hace Francia en Túnez con pesar, pero sin la menor inquietud para ella.

Amarillo-rosa y redondo-prolongada.

PATATA AMARILLA: Enorme, redonda, á veces algo alargada, gibosa; piel amarillenta, rugosa, ojos hundidos; pulpa amarilla pálida en el centro y verdosa hacia la circunferencia; es muy productiva, rústica, de calidad mediana, acuosa y poco feculenta á ménos de estar en terreno superior donde aumenta sus calidades. Es muy útil para los animales.

PATATA DE ROHAN: Grande, redonda ó algo alargada, muy irregular, gibosa, agrupada y como soldada; ojos muy hundidos; piel rosada con manchas amarillentas, pulpa amarilla y poco harinosa. Produce mucho pero es tardía, y de mala calidad. Tubérculos cerca del tallo, puede plantarse espesa y como son superficiales conviene aporcarla amenuado.

PATATA DE OXFORD: Enorme, alargada cilíndrica, irregular; piel rosada, lisa, muchos ojos hundidos; pulpa amarillenta uniforme. Están sujetas á enfermar que casi se ha abandonado su cultivo.

Amarillas y redondas.

PATATA DE S. JUAN: Gruesa, pesa unos 150 gramos, redonda, muchos ojos, y profundos; piel amarillo-verdosa y gruesa y algo hendidida; pulpa amarillenta, pálida al centro, grosera pero de buen gusto. Precoz, productiva y muy generalizada.

REINA BLANCA: Gruesa, redonda; piel fina amarillenta, ojo rosado y superficial: pulpa fina, hiri-

— Telegrafian de Marsella con fecha del 21:

«La ciudad está completamente tranquila y recobra su fisonomía ordinaria.

Las tropas se han retirado á los cuarteles á las cuatro de la mañana.

La entrada de los obreros en la fábrica de curtidos de Julien se han efectuado entre cinco y seis sin ningun incidente. Los cinco individuos que se titulaban delegados de las juntas sindicales y se presentaron ayer á intimar la orden de que fueran despedidos los obreros italianos, vagaban esta mañana por los alrededores de la fábrica, la cual estaba custodiada por fuerzas de infantería, artillería y agentes de policía.

Los periódicos de la mañana publican un aviso convocando para esta noche á los individuos de la federacion de las juntas sindicales á fin de redactar una protesta desaprobando la lucha bárbara empeñada entre italianos y franceses en menosprecio de la solidaridad humana, la cual no tiene fronteras.»

PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 23.—Se dice que inmediatamente despues de abrirse las Cortes, se presentarán los presupuestos, los cuales comprenderán el periodo que media desde 1.º de Enero á 30 de Diciembre del corriente año, incluyéndose en ellos la cantidad suficiente para el pago de los intereses de la Deuda consolidada con el aumento de un cuartillo y medio.

Ayer fueron presos nueve individuos complicados en la cuestion de los petardos.

Los niños heridos continúan mejorando.

Ha sido detenido un sujeto en el acto de colocar petardos en los jardines del Buen Retiro durante el concierto.

Un telegrama de Biarritz se ocupa de una conferencia que tuvo el señor Ruiz Zorrilla con un redactor de la France, y dice que el primero se le quejó de los ataques que le ha dirigido el mencionado periódico, ofreciéndose á probar su conducta política que ha sido siempre conforme con los intereses generales del partido progresista. El señor Ruiz Zorrilla añadió que profesaba respeto y cariño al señor Castelar á quien considera como el primer orador del mundo aunque se encuentre con él en desacuerdo; se lamentó de no haber logrado conferenciar con él, y declaró por fin que todos los poderes del partido progresista-democrático residían en la junta nombrada últimamente.

Se ha dispuesto el regreso á la Península de 400 jefes y oficiales del ejército de Cuba.

Se anuncia una estensa combinacion en el personal de Hacienda, otra de jefes económicos de doce provincias y tambien de comisarios de agricultura.

S. M. el Rey ha firmado algunos nombramientos de consejeros y comisarios de agricultura.

Se trabaja activamente en las causas sobre petardos y se han hecho nuevas prisiones.

Ha fallecido repentinamente esta madrugada el Teniente general Trilio, director de Ingenieros.

Paris 23.—La Agencia Havas publica un suelto en que se explica la nueva situacion de M. Roustan, quien no debe hacer alteracion alguna bajo ningun concepto en las relaciones del Bey con los agentes diplomáticos extranjeros, los cuales podrán continuar tratando directamente con el Bey cuando les conceda audiencia.

Marsella.—La calma es completa. El Petit Marseillais calcula en 600 el número de los italianos que han partido de aquí desde el sábado.

Turin.—Ayer hubo nuevas manifestaciones. El prefecto ha recomendado la calma. No ha ocurrido nada de particular.

Palermo.—Se ha hecho una demostracion. Los manifestantes se dirigian al consulado de Francia, pero se lo ha impedido la tropa, dispersándolos, sin ocurrir ningun desorden.

Nápoles.—Ha habido una nueva demostracion. Los manifestantes han sido dispersados despues de las oportunas intimaciones. Se han hecho varias prisiones.

Paris 23.—La Cámara de diputados ha desechado una enmienda de la estrema izquierda en que se proponía la supresion del presupuesto de cultos.

nosa y muy sabrosa; plantada en Febrero madura en Julio. Es de las clases preferidas para la mesa.

BLANCHARD: Redonda, regular, algo deprimida; piel amarilla, rugosa y con hendiduras; ojos superficiales, pulpa amarillo-claro algo más oscuro en el centro. Es temprana, productiva y sabrosa.

REINA AMARILLA: Mediano grosor, redonda, muchísimos ojos, piel amarillenta lisa, pulpa amarillo-blanquecina, fina, sabrosa y muy feculenta. Es temprana.

PATATA DE NORUEGA: Redonda ó algo aplanada en sus dos caras, amarillo-gris y piel rugosa y achagrinada. Es entre temprana y tardía y muy rústica.

Amarillas y largas.

PATATA MARJOLINA ó CUARENTENA: Tamaño entre mediano y pequeño, larga, aplanada; piel amarillo, lisa, muy fina; pocos ojos y finos, sin depresion; pulpa amarillenta; harinosa; sabrosa; muy temprana, buscada por su finura para jardinería y huertas.

PATATA DE HOLANDA: Mediano tamaño, aplanada, pocos ojos y superficiales; piel amarillo-sucia, fina y lisa; pulpa amarillenta, harinosa y seca; muy sabrosa; es la que más se consume en Paris.

COQUETA: Oval, aplanada; piel amarilla, con hendiduras, ó ojos hundidos, alguna vez elevados, rugosa, pulpa amarillenta uniforme. Feculenta, sabrosa, pero tardía.

K. v. HERTZ.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 23 á las 11 m. (Recibido, el 23 á las 11:43 m.)

Han sido nombrados Alcaldes los Sres. D. Mariano Canals y Perelló de Palma, D. Lorenzo Caldentey y Perelló de Manacor, D. Bartolomé Amer y D. Fernand Rodriguez Encina de Mahon, D. José Verdera y Ramon Ibiza y D. Juan Llobera de Pollensa.

Madrid 23 á las 5 t. (Recibido el 23 á las 7:58 n.)

En el Consejo de Ministros que ha presidido el Rey se han firmado los Reales Decretos de disolucion de las actuales Córtes y el de convocatoria de las próximas; la Circular electoral y los nombramientos de gobernadores; los cuales se publicarán el sábado.

Reina tranquilidad en Marsella.

En Italia se han hecho demostraciones contra Francia.

3 por 100: Interior, 25'30.—Exterior, 26'50.—Bonos, 102'90.

Madrid 24 á las 10:45 m. (Recibido el 24 á las 11:59 m.)

El Estandarte del Instituto Balear que figuró en la procesion del Centenario de Calderon ha obtenido en premio la medalla oro evaluada en 5000 reales.

Madrid 24 á las 5:15 t. (Recibido, el 24 á las 11:24 n.)

Se han reunido los conservadores y acordaron protestar la disolucion de las Córtes. El sábado se publicará.

Han ocurrido grandes tempestades en el Norte.

El gobierno frances ha pedido autorizacion para prorogar los tratados de comercio.

3 por 100: Interior, 25'50.—Exterior, 27'00.—Bonos, 102'90.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Table with 2 columns: Item and Price. Items include Id. fin corriente, Id. fin próximo, Obligaciones ferro-cs. de 500 pts. al 6%, Banco de España, Bonos del Tesoro, Paris 3 p% interior contado, Palma 3 p% interior contado, Barcelona 3 p% interior contado, Coloniales, Nortés, and Empréstito de Cuba.

VALORES LOCALES.

Cambios corrientes del día 18.

Table with 4 columns: ACCIONES, Capital, Duros, Duros. Lists various companies like Alfombrera, Aluminado por gas, Cambio Mallorquin, Centro Farmacéutico, Cordelera Española, Crédito Balear, Docks almacenes generales, Empresa Mallorquina de vapores, Empresa Marítima á vapor, Empresa Marítima á vapor La Islaña, Escuela Mercantil, Ferro-carriles de Mallorca, Harinera Balear, Harinera Mallorquina, Industrial Algodonera, Industrial Mallorquina, Industrial Mercantil, La Balear (Seguros contra incendios), Salinas de Ibiza, Seguro Mallorquin, Vidriera Mallorquina, Vidriera Balear, and Vinicola Balear.

Tip. CATÓLICA BALEAR.—FORTUNY 6.

Asegúrase que por algunos de los señores que han prestado sus donativos para organizar la tómbola de ferias y fiestas, se ha iniciado la idea de que el producto, en vez de destinarse á bailarines, cantantes, toreros, cómicos, bufos, saltimbanquis, etc., se destine íntegro á los pobres. Opinan los iniciadores de tan feliz pensamiento que con el producto de esta espléndida tómbola, se podrá dar pan á muchas viudas y amparo á muchos huérfanos, destinándose pensiones especiales para dar instruccion gratuita á los obreros, para enseñar un oficio útil á niños desamparados, para montar talleres y regalar herramientas á los que por su extrema pobreza se ven privados de medios para ganarse la vida.

Sin entrar en apreciaciones sobre las razones en que se funda la idea iniciada, consideramosla muy plausible y deseáramos se realizara, pues así los considerables gastos que se estan imponiendo al vecindario no servirían para un golgorio fugaz é improductivo sino que tendrían una aplicacion humanitaria y moralizadora al par que permanente y reproductiva.

Ademas cuide el pensamiento de proponer á los señores que compongan el Jurado del certámen literario que designen para el primero y más honorífico de los premios ofrecidos el famoso Brindis del primer sabio de España D. Marcelino Menendez Pelayo. Caso de no permitir las bases del Certámen tan justa distincion, parece que se arbitrará alguna otra manera de honrar al prodigioso jóven á quien España, Europa, el mundo entero veueran y admiran.

Procuraremos tener á nuestros lectores al corriente de lo que se resuelva sobre tan interesantes extremos. Entre tanto rogaremos á nuestros colegas en la prensa que nos ilustren con las noticias que tengan sobre el particular.

Ha sido nombrado Magistrado de la Excma. Audiencia de este territorio el Sr. Prestamero.

Anteayer por la tarde salió para Argel el vapor Lulio, con cargo y tres pasajeros.

A las siete de la mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor Maria, procedente de Barcelona, conduciendo la correspondencia, 19 pasajeros y cargo.

Señor: no espero más que en Vos, para el presente y para el porvenir. Entrego mi existencia, mi felicidad, mi reposo, entre vuestras manos divinas, y, cierta que esta confianza no será nunca burlada, consistente en todo lo que Vos dispongais de mí, uniéndome á la conformidad completa de vuestro diletisimo Hijo á vuestra voluntad, cuando, en los terrores de su agonía os decía con valor: «Vuestra voluntad, Padre mío, y no la mía!»

«Me encuentro fea» me pregunta algunas veces. ¡Fea con esta expresion angelical. Oh! Yo no hago estas apreciaciones tan finas como culpables, cuando llegan á secar en un alma los sentimientos maternales. A pesar de los estragos de la viruela, las facciones de Camilla son agradables, y profiero esto

su próxima vuelta á Valvert, y me alegraría que los atractivos de la capital tuviesen el don de detenerla, para que el feliz suceso se realizase sin ella... Señor: no espero más que en Vos, para el presente y para el porvenir. Entrego mi existencia, mi felicidad, mi reposo, entre vuestras manos divinas, y, cierta que esta confianza no será nunca burlada, consistente en todo lo que Vos dispongais de mí, uniéndome á la conformidad completa de vuestro diletisimo Hijo á vuestra voluntad, cuando, en los terrores de su agonía os decía con valor: «Vuestra voluntad, Padre mío, y no la mía!»

reunio á los niños del pueblo, y, bajo la presidencia de la señorita Arabela, los juegos y las lecciones se siguieron en el viejo harrajal, que imitando á su aya Camilla, lo nombra «el locutorio.» La señora de Bord criticaría entéricamente estas relaciones de la señorita de Bord, de Valvert y otros lugares, y los pobres niños, pátanos y gansos, según ella dice; pero estas preocupaciones de raza me parecen absurdas y anticristianas. Nosotros debemos allanar las barreras y tratar con amabilidad á nuestros hermanos menos favorecidos por la fortuna y por el nacimiento; el hijo del rico debe dar una mano fraternal al hijo del pobre, é impedir á fuerza de cariño que los celos y la envidia no lo deicen fatales doctrinas. Esto es á mi parecer lo que haría imposible las revoluciones. El general está loco con Camilla. «¿Me encuentran fea» me pregunta algunas veces. ¡Fea con esta expresion angelical. Oh! Yo no hago estas apreciaciones tan finas como culpables, cuando llegan á secar en un alma los sentimientos maternales. A pesar de los estragos de la viruela, las facciones de Camilla son agradables, y profiero esto

propio y de deseo de felicidad; ordenad, pues, disponed, según vuestras miras, y triste ó alegre, os alabaré en este mundo, como espero alabaros en la eternidad. Madre mía, ofreced vos misma esta oracion á Dios, para que cuando me llegue la vez de ser madre, quiera á mi hijo sin egoísmo y sin debilidad, para no alejar de él las gracias del cielo! Despues de este grito de mi alma, quiero, en este último día de Diciembre, retirarse aún otra vez mis caras esperanzas. La señorita Arabela denotaba con un orgullo encantador los adelantos de su discipula. Digo orgullo, porque expresa bien el inocente placer que hace erguir la cabeza á la buena señorita, cuando habla de Camilla; pero este orgullo no forma parte de los siete pecados capitales. Arabela no se atribuye el menor mérito, y mi querida hija tampoco. La enfermedad de Camilla la ha libertado de irreparables males; á ella debe una humildad profunda, un sentimiento de inferioridad con todo el mundo, que constituye en ella una originalidad rara y encantadora. Tengo en esta niña una dicha verdadera, ¿y qué es ésta al lado de aquella á la que se

oracion el consuelo y el gozo de consensuar con el diablo. Oh! ¡qué admiración tan completa doy al proyecto del señor de Cirecy, de considerar á este jóven como nuestro hijo! ¡Debo dar gracias á Dios por la conversion milagrosa que ha sido uno de los mayores gozos de mi vida. Este hombre extraragante, excéptico, ateo, que se burlaba sin pudor de las cosas más santas, entra en una capilla de la Virgen, y como el judío que decía: «No me ha hablado, pero todo lo he comprendido,» cree de repente, vencido por el amor poderoso, contra el cual toda lucha es vana. Y ahora ¡oh padre de las misericordias! habeis llamado á este obrero de la hora undécima, y ha recibido el salario del día completo. Camilla es tan amable con la señorita Arabela, que la querida inglesa está muy contenta, y cree en la intervencion en su favor de algun genio de su país. Mi hija